
Meinungen zu Kürzungen bei Untertiteln 

Untertitel muss lassen wie bisher.
Und warum geht es nicht ,wie in USA!!! Life und 100% genau,was gesagt wurde .

Mehr Untertitel an alle verschiedene Programme

hallo,
im deutschen fernsehen sind die untertitteln "MIST" !!!
wenn es spannend wird , dann kommt es : fast weggelassen , zu kurz geschrieben , und ganz 
anders geschrieben als gesprochen .
so können hörgeschädigten kinder und erwachse nichts dazu lernen.
auf meiner weltreisen , wie in den armen ländern , indien , malasiya , china , und so weiter , 
habe ich in den hotels gesehen , wie 
ALLE sender untertiteln werden und zwar 100 % genau so wie es gesprochen wird.
und im reichen deutschland ??? pfui teufel !!!

Klar, wir brauchen mehr Untertitel, das ist sehr SINNVOLL für Gehörlosen,
wir brauchen mehr Information von TV, was es Inhalt und auch Filme gibt.
Für Hörend haben große Vorteil, es können alle Programm zu hören wie Lüftig,
wo bleiben Gehörlosen ???? Dafür sollen mehr Untertitel, wir wären
natürlich bereit, wenn es Gebühr für Untertitel zahlen oder so...??????
Wir sollen nicht aufgeben und kämpfen weiter für mehr Untertitel !!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!

Liebe Verantwortlichen vom Fernsehsender,
Mit Bestürzung erfuhr ich, dass die Untertitelung vermindert oder gestrichen werden sollen. 
Können sie sich ünberhaupt vorstellen, ohne Ton eine Sendung zu verfolgen? Sie würden mit 
Sicherheit verzweifeln. Warum tun sie uns Gehörlosen das an? Wir sind dringend notwendig 
darauf angewissen. Bitte überlegen Sie den Schritt nochmal und denken Sie im Jahr der 
Behinderten auch an die Gehörlosen. Wir können nichts dafür, dass wir nicht hören können!
Wenn es wegen der finanziellen Mitteln ist, sind wir bereit, was dazu zu zahlen, hauptsache 
mehr Untertitel!!!
Ein Besipiel, unsere Hörende Tochter guckt viel Fernsehen von Nachmittags bis Abends. Ich 
kann nur abends (unter der Woche) wenn überhaupt schöne Filme mit UT anschauen. Meine 
Tochter langweilt sich bei den manchen untertitelten Sendungen, sie möchte lieber was 
anderes sehen. Ich sagte ihr, was soll ich machen, ich kann nur das sehen, was UT hat und 
nicht auswählen von vielen, vielen verschiedenen Filmen! Schaut bitte selbst mal als 
Gehörloser, was z.B. heute abend für uns für Filme laufen, sehr, sehr dürftig!
Mit freundlichen Grüßen

Sehr geehrter Herr XXX,
Fernsehen ist ein wichtiges Medium, nicht nur für den Normalverbraucher



sondern in hohem Maße auch für Taube und Schwerhörige. Die sichtbaren Bilder
könnten zwar viel „von allein“ sagen, oft tun sie das jedoch nicht - wenn
z.B. Nachrichten verlesen werden, eine Diskussionsrunde läuft oder ein
Vorgang wissenschaftlich kommentiert wird.
Ein bewährtes Mittel, dem zu begegnen, waren und sind bisher die
Untertitelungen von Fernsehsendungen. Über diese sind wir Tauben dankbar,
auch wenn wir empfinden, daß bisher viel zu wenig davon Gebrauch gemacht
wird.
Hörende können sich wahrscheinlich nicht vorstellen, wie es ist, wenn man
OHNE Ton und OHNE Untertitel fernsieht. Für Hörgeschädigte sind Untertitel
geradezu lebensnotwendig! Sie vermitteln Informationen, Bildung - und nicht
nur Unterhaltung!
Aus "gut unterrichteter Quelle" haben wir erfahren:
„Aufgrund finanzieller Schwierigkeiten werden seit einigen Monaten viele
ARD- und WDR-Produktionen nicht mehr untertitelt ("ARD-Ratgeber",
"Hobbythek", "Anrheiner", Sendungen der Redaktion "Gott und die Welt",
Fernsehspiele und einige mehr)...
Zur Zeit laufen WDR-interne Verhandlungen, wie sich die Untertitelung im
nächsten Jahr gestalten soll. Im schlimmsten Fall dürfen dann vom WDR nur
noch "Tatort", "Monitor", "Die Sendung mit der Maus" und die "Lindenstraße"
untertitelt werden."
Dieses Vorhaben der Kürzungen von Untertiteln finde ich unerträglich. Damit
werden die aktuellen Informations- und Bildungsmöglichkeiten für
Hörgeschädigte bei einem bereits sehr dürftigen Stand (wieviel Prozent der
Fernsehsendungen untertiteln Sie?) weiter verringert.
Darf ich Sie besipielhaft auf den Konkurrenzsender ZDF verweisen, der seit
einigen Jahren erst, dabei trotzdem schon in erheblich größerem Umfang
aktuelle Nachrichten („heute“) und sogar ungeplante Brennpunkt-Sendungen
untertitelt? Dies hatte zur Folge, daß ich zu meiner aktuellen Information
von der ARD-„Tagesschau“ voll auf ZDF umgestiegen bin!
Ich sehe beim beim ZDF daß, aktuelle Nachrichten unmittelbar mit der Sendung
laufend zu untertitelt werden. Dies ist informativ, selbst bei
Berücksichtigung von Verzögerungen und Schreibfehlern.
Beim ARD gibt es jedoch nur lang vorab untertitelte Beiträge (ewig
wiederkehrender Standardsatz „Der Beitrag wurde in die laufende Sendung
eingespielt und konnte daher leider nicht untertitelt werden“). Das gilt
nicht nur für reine Nachrichtensendungenn, sondern auch für
Unterhaltungssendungen - siehe „Lindenstraße“.
Daraus drängt sich mir der Eindruck auf, daß Im ARD-Bereich also auch beim
WDR die Untertitelung mit einem viel zu hohen Aufwand betrieben wird.
Eindeutig zu aufwendig ist besipielsweise die „fürsorgliche“ redaktionelle
Bearbeitung von Untertiteln mit dem Ziel „schwierige“ (oder auch
„unanständige“) Worte „taubstummengerecht“ umzuschreiben. Dieser
wahrscheinlich kostenträchtige Aufwand sorgt bei uns Tauben regelmäßig für
Verärgerung und ist oft eher eine Lachnummer!
Das genannte Beispiel mit den überzogenen redaktionellen Bearbeitungen läßt
mich auch vermuten, daß bei den Untertitelung Einsparungspotentiale gibt,
ohne den Umfang der Untertitelungen zu kürzen.
Auch möchte ich anregen, die Sache mit den Untertitelungen nicht nur als
lästige Pflicht, sondern auch aus der Perspektive einer positiven und
respektablen „Corporate Identity“ zu betrachten! Kürzungen bei den



Untertiteln ausgerechnet im Europäischen Jahr der Menschen mit Behinderungen
sind ein UNDING!
Wir brauchen MEHR Untertitel und nicht weniger!

Sehr geehrte Damen und Herren,
 
ich möchte gern an Sie schreiben und interessiere mich,dass ich den TV- Untertitel sehe.
Ich habe oft den Untertitel gesehen. Ich wünsche mir,den Untertitel wird weiterhin bleiben.
Ohne Untertitel geht es nicht. Die Gehörlosen benötigen das. Wenn der Untertitel immer
dabei ist,sie können mehr sehen,da nicht langweilig ist. Ich werde demnächst den Untertitel
sehen. Ich möchte nicht,dass der Untertitel gestrichen wird. Ich danke Ihnen für Ihr 
Vertrauen.

Hallo
eigentlich möchte ich Sie Ihnen für alle Gehörlosen sehr wichtig Untertiteln versteht sich man 
gut aber Hörend haben viel vorteil komplett.Ohne Untertitel verstehe ich gar nicht was für 
den Wort sagt.Traurig!Bei der RTL,SAT1,VOX,usw würden sie mich gerne mit Untertitel 
anzeigen leider ohne versteht nicht.

Hallo!
 
Es ist wiklich eine große unverschämtheit, dass auch noch beim Untertittel gespart werden 
soll!!!
Denken die nicht daran, wie schwer das leben ohne Gehör ist? Anscheined wohl nicht!

Sehr geehrte Sendern,
ob ARD, ZDF, Regionalprogramme, Privatsendern wie RTL, Sat1, ...
es ist unglaublich, daß Ihr weniger untertitel zeigen möchten, wir möchten eigentlich 24 Std. 
untertitel sehen.
Natürlich sind wir bereit die Sender zu bezahlen, uns auszuscheiten ist eine sehr große 
Diskrimminierung. 
Wir sagen ehrlich, Untertitel ist viel billiger als wenn man Filme aus USA oder aus andere 
Länder sozusagen andere Sprache bekommt, muß man dafür 5-20 Personen besorgen um den 
Film für Ton zu übersetzen. Bei Untertitel braucht man nur 1-2 Person, die den Film 
übersetzen kann.

Mein Freund und ich schauen gerne am häufigsten UT.
Bitte mehere UT einblenden, damit wir uns auch gut verstehen.
Wir können im Radio oder so ähnliches ohne Bild nicht verstehen.
Wir freuen uns sehr über viele UT.

ICH BRAUCHE UNTERTITEL!!!!!!!!!!!! OHNE UNTERTITEL VERSTEHE ICH ÜBERHAUPT



NICHT!!!!!!!!!

Keine Untertiteln = Keine Arbeitplätzen mehr !!!
Wie ?
Keine Untertiteln schaden nicht nur Kunden der
Gehörlosen, Schwerhörenden , Schwachhörenden
und Serionen ( durch Geräuschstörnung )
(ca. 15 Millionen zusammen) ,
sondern auch- wertende Quaten senken durch verlorenen Kunden
- weniger Arbeitsplatz durch flops Quaten
- wenige Umsatz durch mehrere Arbeitslosigkeit !!!!Vorteil für gesunde Hörenden auch , wie
2 Fernseher gleichzeitig !!!  einer Ton, einer Unteltitel
statt Geräusch !!!

Ich merke,Deutschland ist nicht behindertfreundlich.
Es sieht so aus,obwohl Europäische Jahr den Leuten aufmerksam macht. Das heißt, wir, 
Gehörlosen, müssen
jedes Jahr ein Protestschreiben immer machen.
Ich muß alle 3 Jahre die Rundfunkbefreiung bei der Stadtverwaltung verlängern. Glauben die 
Leuten, wir, Gehörlosen, werden eines Tages hören,oder....?? Ich würde bereit, die 
Rundfunkgebühr zu zahlen, nur wenn alle Sendungen des TV untertitelt würden. Ohne 
Untertitel sind wir um Information, Bildung u.s.w. "verarmt". Es wäre eine Katastrophe für 
uns! Die Hörende haben besser, obwohl sie nicht immer verstehen, wenn solche Wörter  oder 
Sätze bedeuten.So gibt es auch.
 
Also brauchen wir weiterhin Untertitel !!

WIR BRAUCHEN MEHR UNTERTITEL UND NICHTS WENIGER
MÜSSEN DIE UNTERTITEL IM EIN TAG 24 STUNDE LANG!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!

Die Sendungen und Filme sollen weiterhin untertitelt werden! Ich bin eine
gehörlose Lehrerin und brauche für mein Leben Informationen, die ich durch
die untertitelte Senudngen und Filme erhalten kann. Ich bin gegen die
Streichung der Untertitelung!

Hallo Taubenschlag Team,
das ist ja die absolute Unverschämtheit! Einfach die UT weglassen, wo doch schon Pro 7 und 
Kabel 1 mit gutem Beispiel vorangegangen und deren Sendungen jetzt öfters mit UT 
ausgestattet sind.
Bitte geben Sie mir die Adressen (am besten EMail-Adressen), denen werde ich gehörig den 
Marsch blasen, wenn ich mal so sagen darf, aber schicken Sie mir bitte auch den Textentwurf 
- ich hätte nur gerne gewußt, ob ich bei der höflichen Version bleiben soll, wenn ich an denen 



nen Email schicke?

Sehr geehrte Damen und Herren,laut traurige Internet Nachricht, dass demnächst weniger 
oder gar keine Untertiteln mehr aus
gestrahlt wird - aus sehr billigen Kostengründen Argumente in alle verschiedenen 
Programme.
Ich Protestiere auf das schärfste.
In diesem Jahr der Behinderten auch nach dem Jahr der Behinderten sollten für alle - gilt 
auch für gesunden Menschen
ohne Hörbehinderungen - sollten für immer bei allen Sendungen / Programme Untertitelt 
werden.
Sie wissen nicht, wie sehr wichtig für alle diese Untertiteln sind.
Über 14 Millionen Hörbehinderten Menschen in Deutschland und Sie wollen einfach aus 
Kostengründen die Untertitelung kürzen
bzw. abschaffen ?
Wie sollen diese Millionen lebenden in Deutschland die Sendungen - Medien usw... verstehen 
bzw. sich besser Informieren ?
Da brauchen Sie sich später nicht mehr wundern, wenn eines Tages auch die 
Programmfirmen - Privatsendungen usw.... 
pleite werden und auch Tausende Arbeitsplätze - wegen zu wenig Einschaltquoten - verlieren 
werden.
Selbst die Politiker - Ärzte - und viele anderen Berufen schauen sich die Untertitelungen an 
und sind begeistert darüber sowie
sind sogar besser Informierter als ohne Untertitelungen.
Versuchen Sie doch selbst einmal als Hörbehinderte da zu stehen, in dem Sie Ihre Ohren für 
nur eine halbe Stunde ganz zu stopfen ausprobieren,
ob Sie überhaupt damit aushalten können, ohne Medien usw...... zu verstehen.
Da werden Sie sicher sehr schnell fest stellen, das Fernsehgerät aus Frust sofort aus zu 
schalten, weil man da nichts mehr verstehen kann
und auch nichts mehr bringt.
Somit gehen die Firmen (ARD - ZDF - BR - SAT usw...) wegen der zu wenig Einschaltquoten zu 
Brüche.
Versuchen Sie auch mit nur einem Ohr das alles zu verstehen, sie werden sicher feststellen, 
auch wenn man noch gut mit einem Ohr hören kann,
doch sehr anstrengend ist, das gesprochene mit zu verfolgen, da ist der Untertitel für alle 
sehr hilfreicher als früher es war.Sicher geht alles ums Geld, warum können sich alle Sender 
nicht zusammenarbeiten, nur wegen Ihre gegenseitigen Konkurrenz ?
Sie sparen so dadurch jede Menge übertriebene Unkosten und können später sogar viel mehr 
besser zusammenarbeiten als bisher.
So lässt sich viel mehr mit Untertitelungen machen usw.....
Nochmals überdenken Sie diesen Schritt, bevor man sich bereut, die Untertiteln ab zu 
schaffen - nur wegen Kostengründen !!!
So teuer sind die Untertitelungen nicht, den es gibt sehr viele Profihaften Leute, die diese 
Untertitelung mit links erledigen können.Ich selbst schaue sehr gerne Fern und seit diesen 
Untertitelsendungen gibt, bin ich viel mehr Informierter im Umweltgeschehen und lerne so
auch ziemlich sehr viel über Politik - Medien - Nachrichten - Warnungen - usw.... dazu.
Durch die Untertitelungen (weil man alles gesprochenen verstanden hat) entstanden auch 
sehr viele neue Ideen für die eigenen Firmen bzw. an 
die Firmen, das brachte viel Volkswirtschaftlichen Aufschwung für alle Firmen bzw. auch für 



alle Vereine.
Egal ob über Sport oder über Behinderte oder sonst alle bringen die Untertitelungen mehr 
voran mit dem Wissen ............ 
Ich selbst verdiene nichts daran, nur mehr Wissen konnte ich aneignen und an anderen die 
sehr wertvollen Tipps weitergeben.
Die Untertitelte Filme, welche auch oft Lustig waren, brachte nicht nur mir, sondern auch 
meine hörende Kinder viel zum Lachen,
vor allem bringt oft von dem Alltäglichen Miese Stimmung im Leben wieder auf Positivem 
Wege voran .................Ich Empfehle Ihnen dringend solche Untertiteln weiter verarbeiten zu 
lassen und sogar noch mehr zu Untertiteln.
Sie werden es nicht bereuen.
Schauen Sie zum Beispiel die tägliche Untertitelsendungen von Österreichprogramm 1 und 2.
Ich schaue 90 % diese Sendungen an und ich konnte mir ziemlich sehr viel Wissen aneignen 
und brachte mir im beruf und für die
Firma auch vieles weiter.
So können viele Firmen nur so Profitieren bzw. Arbeitsplätze erhalten bleiben.
Auch wenn Sie meinen, das sind nur kleine Gruppen bzw. etwas darüber lächeln, diese 
bringen aber sehr schnell ans Volk und
somit auch das wichtige überleben vieler Gemeinde und Städten mit Steuergeldeinnahmen 
usw.....
Sie wissen worum es geht..........

Sehr geehrte Damen und Herren!
 
Für Hörgeschädigte braucht man Untertitel, es kann ja nicht sein, daß andere Behinderten 
sämtliche Unterstützungen  bekommen, und die Hörgeschädigten bekommen keine 
Unterstützung. Hörgeschädigte sind genauso behindert, wie andere behinderte Menschen. 
Für Rollstuhlfahrer wird besonders darauf geachtet, daß sie überall drankommen, sogar 
werden für sie noch sehr gute Rampen gebaut, und da fragt man sich als Hörgeschädigter, 
was wir dann bekommen? Irgendwo muß doch eine Gerechtigkeit geben, ich wüßte dann 
nicht, welche Vorteile wir Hörgeschädigte dann noch haben. Ich würde daher sogar noch 
sagen, daß in allen Sendungen soger Untertitel haben müssen, damit die Hörgeschädigten mit 
der Unterhaltung nicht benachteiligt werden.

Hallo,
 
Wir sind Gehörlos, meine Frau Daniela schaut jeden tag mit Untertiteln im Fernsehen, ja 
spannend, ohne Untertiteln geht nicht zu verstehen, so Toll im Ausland Herzlich, Deutsch 
denkt nur Geld aber kein Herzlich !!! Wir verstehen auch nicht, warum???

oooh ohne Untertitel geht nicht!!
Meine Kinder sind GL und ich auch  , wir haben ja grosse interesse um Untertitel lesen!!

Hallo!



Ich brauche mehr Untertiteln,weil ich nicht hören kann.
Bitte bleibt Untertiteln!!!!!!!!

Untertitel soll bleiben.!
Ohne Untertitel schauen wir kein fern.
 
Wenn ohne Untertitel, dann für hörende soll ohne Ton geben

Sehr geehrte Herren und Damen!
Ja, ich proteste mich wegen Untertitel gestrichen.
Ich bin gehörlos.
Ich brauche wichtige Untertitel für Heute Journal, Tagesschau, Sportschau
und usw..
Ich drücke Daumen über Untertitel zu bleiben und nicht mehr aufgegeben,
weiter kämpfen und weiterleiten.

Wir leben als Gehörlosigkeit auf der hörende Welt immer in der
Schwierigkeiten und haben zuwenig Wortschätze, da wir nur zum Lesen,z. B.
Zeitungen, Zeitschriften, Internet und Untertiteln mitbekommen können. Wir
können nichts vom Radio, Fernseher, Leute-Unterhaltung mitbekommen, es ist
für uns schon die Schlimmste. Wir fühlen uns wie Dumme, da wir kaum
Wortschätze haben.
Den Untertiteln im TV freuen wir uns immer, da wir jeden Tag neue Wörter
lernen können und auch wissen können, was es Aktuelle passiert. Oder was die
Leute im Fernseher spielten, wollten wir gerne wissen, welcher
Kommunikationsform haben sie.
Ohne UT wären wir doppelt minderwertig.
Wir würden Ihnen riesig danken, wenn Sie alle Untertiteln für uns weiterhin
mitsenden können.

Sehr geehrte Damen und Herrren,
 
ich bin sehr tieftraurig, wütend und verletzt zugleich.
Was die machen, nenne ich Deskrimierung !!!!!!!!!!!!
Sie wissen ganz genau, dass die Gehörlose kein Radio und keine Musikanlage haben. Was 
machen wir dann, wenn alle Filme kein bzw. weniger Untertitel haben? Langeweile, 
Einsamkeit, kein Lachen mehr, von Hörenden abgeschoben, Depressionen usw. usw. usw. ......
Die Gehörlosen werden dann dümmer, weil sie sehr große Info-Lücken haben.

Ich gucke gerne mit Untertiteln, das ist wichtig für Gehörlose und Schwerhörig bzw. 
Behinderte, dass die auch mal DEUTSCH lernen müssen. Es gibt Gehörlosen oder 



Schwerhörigen oder Behinderten leider, die die nicht so gut Deutsch schreiben können oder 
lesen, müssen besser mit Untertiteln lesen und verstehen. Damit die besser mit Hörenden 
verstehen können und gut unterhalten. Mit Untertiteln können die Gl. oder Sh. oder 
Behinderten eine gute Change bei Ausbildungen oder Abitur oder weiteren schulische 
Bildungen.  Aber es geht nicht darum dass die Deutsch lernen müssen, sondern auch mal die 
Filme gucken, damit die nicht langweilig wird. Dann wird euer Quote zb Rtl oder so steigen 
und mehr Gewinn.
 
ich hoffe, ihr versteht was ich meine, weil ich manche Deutsch probleme habe. :(

 

 

 

 


